

華岳山恩林寺発行



令和7年9月号

頬陀袋 159



写真：綱島資長氏 御寄贈の篆刻



お寺へ行こう 和尚さんと友だちになろう

中山かんのん



華岳山 恩林寺

中山中学校下

〒506-0052 岐阜県高山市下岡本町2779

✉ kagakuzan@onrinji.com ☎ (0577)34-1245



<https://onrinji.com/>

たくさんの人会う

私は中学卒業と同時に、高山市内の印刷工場に新米の職工として採用していただきました。自分は次男坊であるし、何か職をつけ生きていかねばならんとその頃は思っていたのですが、そのうち、高校夜間部の後輩のお声掛けで隣町（古川町）にある医薬品原料の製造会社に転職いたしました。

社長はすこぶる元気な人でことあることに家業であつた精米の仕事から会社設立、今に至るまでを事細かに話してくれました。

「この町の各企業の平均寿命は17年だそうだ。わが社はもうすぐ30年。会社は人によって成り立つ。今でも入社試験はわしが個人面談をする。」といった調子でした。

ある朝、新入社員の選考の日に所用で社長室に入れると、社長は手鏡を持つて自分の顔を見ておりました。社長は易者ではないがたくさん逢ううちに色々なことを勉強してきた。

人に逢うときは目、鼻、口は縦横しつかりと。それに相手の目を見て話をする。

聞きなさい。この人たちの履歴や



学校の成績なんかどうでもいい。ただし注目したいのは、お爺さん、お婆さんと同居しているかどうか。これは将来、この人にとって素晴らしい宝を持つ幸せなことなのだ。それから人に逢うということはまたとないチャンスなので、君も仕入れ担当ならたくさんの人に逢いなさい。

わしは易者ではないがたくさん逢ううちに色々なことを勉強してきた。

人に逢うときは目、鼻、口は縦横しつかりと。それに相手の目を見て話をする。

自分は会社を代表してお客様に逢うということを忘れないようにに。」

幸せなことにこの社長と共に25年、その後、退職まで30年余りのご縁を頂きました。

素晴らしいお宝を

恩林寺へ寄贈いただきました

京都、山科に住む綱島資長さんは職場が同じで50年来のお付き合いです。彼は篆刻の趣味があり、リクエストを受け付けてくれます。お寺のハンコ、雅号印、監房印など時々お願ひすると「私は、趣味でハンコ造りをしているので代金は

いりません。」何度もその恩恵に預かってきました。

先日、一通の分厚い手紙が届きました。なんだろう?

彼は時々、中国へ

旅行に出かけるので、その写真

かな?と思いま

彼が精魂込めて

篆刻した大作の印影が入っていました。

早速に立派な作品が送られてきました。

とのこと。

えつ。これをどこに押すの?と思われるかもしれません、まずはお披露目を。

お寺さんに寄付を申し出たいと



住職合掌



雲水日誌

【第四章 六節】熱中症

真夏の日差しが容赦なく降り注ぐ境内。一年を通して緑を保つ常緑の松は、隠元禅師が「枯れることがない」と植えられたと聞きます。その生命力は確かに尊いもの。しかし、作務に励む私たちにとっては、



季節を問わず降り積もる松葉が、時に小さな試練に。特に炎天下での掃き掃除は、体力の消耗が著しく、全身にじわりと熱がこもるような感覚でした。

ある日の夕方、いつものように同夏と共に作務に励んでいた時のこ

とです。突然、目の前が真っ暗になりました。気がつけば、私は地面に倒れ込んでいました。

駆け寄ってくれた同夏は、私に「もう休め!」と強く言い、畳の部屋まで運んでくれました。意識が朦朧とする中、ただひたすら水を飲み、氷で体を冷やしました。いわゆる熱中症です。

同夏から報告を受けた知客和尚も、



飛ぶように駆けつけてくださり、経口補水液などを手渡してくださいました。仲間たちの迅速な行動と、心からの気遣いが、どれほど私の心を支え、体を回復させてくれたことか。

やがて体調も回復し、無事に作務に復帰することができました。

あの時、私を救つてくださった同夏と和尚のお気持ち、そして行動に、今でも感謝の念が尽きません。この経験から、日傘の使用が推奨され、日陰での作務が優先されるようになつたと聞きました。皆様もどうか、夏の暑さには十分にお気をつけください。そして、困っている人がいたら、迷わず手を差し伸べてあげてください。その行動が、誰かの命を救うことになるかもしれません。

華岳山恩林寺



住職 古田 正彦
新堂 小森 鳳雅

